



ARTÍCULO PARA PADRES 29

Cuando brotan las palabrotas

La etapa de las “malas palabras” o “palabrotas” es muy común entre los niños de 3 y 5 años de edad. Transitar esta etapa (que no es más ni menos que una forma de exploración del lenguaje) con la mayor naturalidad posible y con el apoyo mancomunado de las familias será la mejor alternativa para que el niño deje de encontrar en el uso de ellas una opción para llamar la atención de los adultos.

Recomendaciones que seguramente ya conocen

Dar el ejemplo: pedir el acompañamiento del entorno familiar para que el niño no repita términos que el niño escucha a su alrededor con normalidad.

Evitar el festejo: A veces resulta gracioso escuchar a los niños decir una palabrota, debemos evitar reír durante esta circunstancia, ya que indudablemente será tomado por él como un acto de aprobación.

Inducir al diálogo: Explicar al pequeño que hay palabras que ofenden, que faltan el respeto, por lo que no debe decirlas ni permitir que se las digan a él.

Mantener la calma: Exagerar el malestar o el reto por la mala palabra sólo puede conducir a generar el efecto contrario, ya que el niño puede interpretar esta forma de expresión como una manera particular de atraer la atención del adulto.

Buscar palabras alternativas: una buena técnica es enseñarle otras palabras para reemplazar a la que inapropiadamente ha dicho.